

*Un grano no hace granero, pero ayuda al compañero'
Hagamos Iglesia*

PRIMERA LECTURA

(Hch 9, 26-31)

Lectura del libro de los Hechos de los apóstoles

'En aquellos días, llegado Pablo a Jerusalén, trataba de juntarse con los discípulos, pero todos le tenían miedo, porque no se fiaban de que fuera realmente discípulo. Entonces Bernabé se lo presentó a los apóstoles.

'Saulo les contó cómo había visto al Señor en el camino, lo que le había dicho y cómo en Damasco había predicado públicamente el nombre de Jesús.

Saulo se quedó con ellos y se movía libremente en Jerusalén, predicando públicamente en nombre del Señor. Hablaba y discutía también con los judíos de lengua griega, que se propusieron suprimirlo. Al enterarse los hermanos, lo bajaron a Cesarea y lo enviaron a Tarso.

La iglesia gozaba de paz en toda Judea, Galilea, y Samaria. Se iba construyendo y progresaba en la fidelidad al Señor, y se multiplicaba, animada por el Espíritu Santo.

Palabra de Dios

Salmo responsorial

(21, 26b-27. 28 y 30. 31-32)

V. *El Señor es mi alabanza en la gran asamblea*

R. *El Señor es mi alabanza en la gran asamblea*

Cumpliré mis votos delante de sus fieles.

Los desvalidos comerán hasta saciarse,

alabarán al Señor los que lo buscan:

viva su corazón por siempre.

R. *El Señor es mi alabanza en la gran asamblea*

Lo recordarán y volverán al Señor

hasta de los confines del orbe;

en su presencia se postrarán

las familias de los pueblos.

Ante él se postrarán las cenizas de a tumba,

ante él se inclinarán los que bajan al polvo.

R. *El Señor es mi alabanza en la gran asamblea*

***Me hará vivir para él, mi descendencia le servirá,
hablarán del Señor a la generación futura,
contarán su justicia al pueblo que ha de nacer:
todo lo que hizo el Señor.***

R. El Señor es mi alabanza en la gran asamblea

SEGUNDA LECTURA

(1 Jn 3, 18-24)

Lectura de la primera carta del apóstol san Juan

'Hijos míos, no amemos de palabra y de boca, sino de verdad y con obras.

En esto conoceremos que somos de la verdad y tranquilizaremos nuestra conciencia ante él, en caso de que nos condene nuestra conciencia, pues Dios es mayor que nuestra conciencia y conoce todo.

Queridos, si la conciencia no nos condena, tenemos plena confianza ante Dios. Y cuanto pidamos lo recibimos de él, porque guardamos sus mandamientos y hacemos lo que le agrada.

Y éste es su mandamiento: que creamos en el nombre de su Hijo, Jesucristo, y que nos amemos unos a otros, tal como nos lo mandó.

Quien guarda sus mandamientos permanece en Dios, y Dios en él; en esto conocemos que permanece en nosotros: por el Espíritu que nos dio.

Palabra de Dios

Aleluya

***Permaneced en mí, y yo en vosotros
—dice el Señor—;
el que permanece en mí da fruto abundante.***

EVANGELIO

(Jn 15, 1-8)

✠ Lectura del santo evangelio según san Juan

'En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

Yo soy la verdadera vid, y mi Padre es el labrador.

A todo sarmiento mío que no da fruto lo arranca, y a todo el que da fruto lo poda, para que dé más fruto.

Vosotros ya estáis limpios por las palabras que os he hablado; permaneced en mí, y yo en vosotros.

Como el sarmiento no puede dar fruto por sí, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no permanecéis en mí.

Yo soy la vid, vosotros los sarmientos; el que permanece en mí y yo en él, ése da fruto abundante; porque sin mí no podéis hacer nada.

Al que no permanece en mí lo tiran fuera, como el sarmiento, y se seca; luego los recogen y los echan al fuego, y arden.

Si permanecéis en mí, y mis palabras permanecen en vosotros, pedid lo que deseáis, y se realizará.

Con esto recibe gloria mi Padre, con que deis fruto abundante; así seréis discípulos míos».

Palabra del Señor

UNA VERDAD DE PEROGRULLO:

SI NO HAY SABIA NO HAY FRUTO

Lo atestiguan los tres verbos que, dicho sea de paso, las tres son cristianas. Y en las tres hay un verbo clave: **permaneced**. Sólo e puede vivir de la Vida, llámese **Cristo, Amor o Vid. A Pablo** le atrapó **Cristo** en los cristianos camino de Damasco. Y ya **ni** la vida **ni** la muerte le separaron de **Él**. A **Juan** le empapó el **Amor**; y a sus comunidades se las conocía por aquello de '**mirad cómo se aman**'. El **evangelista Juan** enseña lo mismo, con la delicadeza y sencillez de la imagen de **la Vid y los sarmientos**, que podían haber sido esquejes de geranio o de otra planta mimada en nuestros maceros. Todos lo sabemos de sobra; pero merece la pena realzar aspectos muy aleccionadores de las lecturas.

En la 1ª encontramos al **un cazador cazado**, a **un perseguidor en perseguido. Pero fue inamovible** en su adhesión a **Cristo**. Le faltó tiempo para predicar a **Cristo**, pero **ni** le creían **ni** se fiaban de él. Incluso quisieron eliminarlo. Tuvieron que evadirlo a **Cesaea** y de allí a **Tarso**, a su ciudad natal. No se puede ser bueno cuando a causa de ello tiembla el vecino. Y esto lo hicieron con Pablo los hermanos. Es que no hay peor cuña que la de la propia madera. De poco les sirvió. **Pablo permaneció** en **Cristo**, siguió predicando y dando testimonio de **Él** con todo tipo de dificultades, antagonismo, persecución, cárdeles y, al final, muriendo mártir. Tanto se identificó con '**Aquel a quien tú persigues**' que llegó a ser **otro Cristo**.

Esta misma experiencia transformante la tuvo **Juan** amando y dejándose Amar. **Permaneciendo** en esa corriente unitaria que forma la

Trinidad, **'amanso de verdad'**, que nada tiene que ver con la bisutería del placer egoísta. **Amémonos... con obras'**, que el refranero traduce **'obras son amores y no buenas razones'**. Me agrada añadir **'sin ponerse moños'**. **'Dios es mayor que nuestra conciencia y conoce todo'** ¡Como que lo está haciendo Él! Sólo tenemos que Vivir **'Su 'andamamiento', 'haciendo lo que le agrada: 'amaos como Yo os he Amado'**. Permaneciendo unidos a por la **Fe** que fructifica en obras, **'por los frutos los conoceréis'**, que eso quiere decir **'creer en Su Nombre'**. Y así **'permanece en Dios, y Dios en él'**. Y, a partir de ahí **'ancha e Castilla'**.

Ahora deleitémonos escuchando a **Jesús** hablando con la sencillez de sus gentes. **Se identifica con la savia.**, con la **Vida**, que es **Dios** y **'Dios es Amor'**. O **Vivimos conectados a Él** o estamos **muertos**. Y eso no lo quiere nadie. **El ejemplito de la Vid y los sarmientos** lo entendemos todos. No le busquemos **la quinta pala al gato** en los detalles. Hasta los sarmientos separados de la cepa sirven para hacer unas buenas chuletillas de cordero. Lo que no pueden es dar uvas: **'sin mí no podéis hacer nada'** Y si los racimos son de Él no es nuestros. **'PERMANECED EN MI AMOR'**

Epi

